
建议设立中原经济区产业债券
公立医院要把公益性放在第一位
发展无障碍车在内的“民生车型”
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湖南省委书记周强:我不是裸官
10日，十一届全国人大五次会议湖南代表团举行全体会议并向媒体

开放。全国人大代表、湖南省委书记周强表示，他的个人情况都已经向
组织汇报，不存在“裸官”的情况。 据《新京报》

中纪委原副书记：老百姓再勤
劳，也养不起这么多官啊

全国人大代表、全国人大法律委员会副主任委员、中央纪委原副书
记刘锡荣，11日在浙江代表团全体会议上建议制定《编制法》，制止“官满
为患”。

刘锡荣说，现在有些地方乱设机构，乱定级别，领导职数和公务员人
数超标，一些乡镇好几百个干部，小汽车停了好几排，一些地方政府秘书
长有十几个，每个秘书长都要给房子，配汽车，这些支出最终都是老百姓
买单。“老百姓再勤劳，也养不起这么多官啊！” 中经

何志平:“郭美美事件”暴露中国
慈善事业的不足与误区

11日上午，全国政协大会发言举行。委员何志平表示，社会慈善事
业是社会投资，不是赚钱生意，必须在阳光下运作，公开慈善款物的收支
情况。何志平表示，近30年来，中国民间社会团体增长快速，国人的慈
善意识相应提升。然而2011年的“郭美美事件”彻底暴露出中国慈善事
业的不足与误区。 据《法制晚报 》

王兴东：学雷锋，请领导先学
11日，《雷锋离开的日子》的编剧王兴东在政协会议发言称，对于学

雷锋，要带头学习、做表率的是领导干部。现在群众对学雷锋的最大疑
虑是“民学官不学”，尤其有些人要求别人学雷锋，自己却以权谋私，牺牲
群众利益。 据《南方都市报》

“好人”需要法律保护
【博文】“近年来，个别救助人反被诬陷成肇事者

的事件对社会公德的冲击力不可小视。遇到老人摔倒了，
许多人不得不自问：‘我要不要扶？惹上官司怎么办？’”全
国人大代表张立勇说，“国家法律层面上及时给予支持，才
能最大限度消除社会上‘好人难做’的道德困境。”

【跟帖】“肖寒剑”: 一定要扶，被冤枉的毕竟少

数。国家一定要在法律上对见义勇为、助人为乐的人给予
支持。不能让助人为乐的人受伤，要弘扬正气。

“江苏中和集团葛飞”：道德也需要法律保护！

开会考察爱“远方”
【博文】中央早已三令五申严禁公款旅游，但各地仍

有官员打着开会、考察之名公款旅游。为何众多会议安排
在景区或附近？频繁出国考察是否真能促进工作？全国
人大代表俞学文指出，有的会对工作确有促进作用，但更
多的会是在打“擦边球”。

【跟帖】“JamesBond的微博”：整天开会，解决了啥

子问题！
“龙岩翠柏”：只要是干事业的人，在哪里开会都一样，关

键看是不是一心干事业！不干事业，什么都变味！

公路何时不收费
【博文】全国政协委员孙继业10日表示，“贷款修

路，收费还贷”是在改革开放初期，公路交通严重滞后、国
家财力有限的情况下出台的一项政策。收费公路制度应
当改革，建议取消普通公路收费，降低高速路收费标准，改
革“统贷统还”政策。

【跟帖】“水煮鱼的癫狂”：不敢奢求高速免费，京

通高速十几公里收10元！还两车道，还经常堵成停车场，
还收了那么多年！

“党_琦”：赶紧实现吧。美国公路不收费都多少年
了。 据新华社

王鹏杰提出了“关于设立中原经济区产业债券的建
议”。目前，河南省在推进“五网一系统”基础设施建设，资
金需求量大。因此，呼吁国家批准河南省发行中原经济区
产业债券。

如何发行中原经济区产业债券？王鹏杰说，可由中央
政府代理发行，但最好能够自行发行。在坚持河南省自行
承担还本付息义务的基本原则和前提下，可以考虑由中央
政府进行适度贴息，以减轻河南省的还款压力。河南在运
用资金时也要充分考虑资金的使用效率，确保资金投入所
产生的效益能够按期还本付息，这也就要求十分注重资金
的投向——发行产业债券所筹集的资金主要用于河南本
地基础设施建设。

对于发行中原经济区产业债券，王鹏杰指出：一是加
强发行市场和流通市场建设，建立柜台交易市场；二是大
力发展市场中介机构，并由信用评级机构和会计审计机
构对债券的发行和交易进行有效的约束和监督；三是为
了转移发债风险，提高广大投资者对产业债券的信任度，
从而提高债券的流动性，可以考虑在必要时由保险公司
为产业债券进行保险；四是尽快设立中原经济区产业投
资基金。

郭振甫在接受郑州晚报、和讯网联合访谈时表示，
中国老龄化社会已经到来，解决包括老年人、残障人士
出行的问题已经迫在眉睫。

他建议政府加强公共交通领域发展差异化公共交
通产品的规划，优先配置公共交通服务资源，包括无障
碍车在内的“民生车型”发展。

“在老龄化社会来临之时，政府更应该把公共服务领
域内的服务意识提升课题作为一项重要的服务产业规
划，纳入到政府工作范围之中。”郭振甫指出，目前，国内
至少在公共交通领域内，还没有对已进入老龄化社会做
好准备。城市老人包括残障人士等特殊群体的出行，还
未能纳入到政府配置公共交通服务资源大盘中去，这与
我们当下的社会发展需求不相适应。

“当前，包括无障碍出租车在内的多功能出租车已
成为世界出行倡导的新趋势。”郭振甫举例说，比如日
本已研发并推出了专门为特殊群体出行服务的无障碍
多功能出租车，并投放了市场。然而在目前，国内汽车
生产商在这一领域仍然鲜有布局，这就需要政府引导企
业跟随消费趋势，做好汽车产品的发展规划，为满足日
益细分的市场需求做好“功课。

司富春在接受郑州晚报、和讯网联合采访时表示，公
立医院不能把追求经济效益放在第一位，首先要把公益
性放在第一位，也就是说对社会服务，把更优质、更好的
医疗服务放在第一位，把医疗技术推广放在第一位。

其次再考虑经济性，在医疗卫生改革，尤其在公立医
院改革中比较重视和需要研究的问题，需要一个更有效
的改革方案。

重视人才问题。如何调动医院专业人员的积极性，这
是需要重视的。我们需要制定一些能够调动他们积极性
政策，让他们把所有的技术能够发挥出来，能更好地为患
者服务。

对公立医院的新技术引入问题。一个新的技术对于
推进一个医院的服务质量水平，以及服务的效果是非常重
要的。

另外，针对医院的改革也是综合性的，在经济效益和
社会效益里，重点应该考虑哪个放在第一位。

在制定医院的指标方面，更要考虑为社会服务的公益
性方面，而不是一味地把经济的指标作为考核，首先公益应
当成为考核的指标，要将社会的公益作为一个考核指标。

特派记者 裴蕾 辛晓青 李萌 廖谦

全国人大代表、郑州日产汽车有限公司
总经理 郭振甫

政府应提升
公共服务领域内的服务意识

全国人大代表、中国侨联常委、河南国
际经济合作发展局常务副局长 王鹏杰

通过发行地方债券
为中原经济区提供资金支持

全国政协委员、河南中医学院基础医学
院副院长 司富春

公立医院
要把公益性放在第一位


